



DÉPARTEMENT DE LA VIENNE

Communiqué de presse

Poitiers, le 20 avril 2023

Réouverture du Pont Henri IV à Châtelleraut

Les travaux de restauration du pont Henri IV à Châtelleraut sur la RD 725 sont terminés. Après 16 mois de travaux, le pont Henri IV sera ouvert à la circulation le vendredi 21 avril.

Les travaux, réalisés en deux phases ; sur l'amont puis l'aval, ont consisté en la réorganisation des réseaux sur l'ouvrage (eau potable, électricité, gaz, réseaux de télécommunications), l'étanchéité du pont, la réalisation des trottoirs en pavés et de la voirie avec une couche de roulement en enrobés. La restauration des maçonneries de pierre de taille notamment la reconstitution de la voûte d'une pièce enterrée en aval rive droite avec la reprise des pierres levées, des parapets et des pierres des tours en rive gauche, a également été réalisée.

Le Pont Henri IV est classé au titre des Monuments Historiques depuis 1913. Les entreprises COLAS à Châtelleraut et SOPOREN à Fontaine-le-Comte ont œuvré de concert afin de restaurer et entretenir cet ouvrage constitué de neuf arches, long de 144 mètres et large de 21 mètres dont la construction a commencé en 1565 et s'est achevée en 1609. Le chantier a été piloté par une équipe de maîtrise d'œuvre composée des sociétés DL INFRA à Poitiers et GFTK Architectes à Paris encadrée par le Pôle Ouvrages d'Art de la Direction des Routes du Département de la Vienne.

➤ **Calendrier : une restauration complète en deux phases soit 16 mois de travaux**

-Première phase du 25 octobre au 10 novembre 2022 : réalisation des travaux préparatoires de réseaux d'eau potable.

-Deuxième phase à partir du 10 janvier 2022 : intervention des entreprises de travaux pour la mise en œuvre d'une étanchéité et pour la restauration partielle des maçonneries, les interventions liées aux déplacements de l'ensemble des réseaux des concessionnaires et l'intervention d'un opérateur en archéologie pour les fouilles préventives.

- Du 11 avril au 14 avril 2023 : réalisation de la chaussée en enrobés en deux couches

- **Les 17 et 18 avril 2023** : travaux de marquage au sol sur le pont et le giratoire existant en rive droite. Des travaux ont été réalisés par la ville de Châtelleraut sur le giratoire en rive gauche, coté Châteauneuf.

Les travaux s'élèvent à 3 005 500 € financés par le Département de la Vienne, avec une participation de 250 000€ de la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) de Nouvelle-Aquitaine et de la Fondation du Patrimoine, avec l'ouverture d'un mécénat populaire pour la récolte de dons.

DÉPARTEMENT DE LA VIENNE

Contact presse : Audrey VOISIN



 05 49 55 66 97 - 06 42 97 26 48

 avoisin@departement86.fr